

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan penulis dapat ditarik beberapa kesimpulan, sebagai berikut:

1. Secara umum faktor-faktor geografi yang mempengaruhi perkembangan budidaya ikan nila kolam air deras dilihat dari dua aspek yang pertama kondisi fisik lingkungan daerah penelitian meliputi iklim, kualitas dan kuantitas air, kemiringan lereng dan relief, sangat sesuai untuk usaha budidaya kolam air deras. Sedangkan yang kedua kondisi sosial dilihat dari usaha budidaya kolam ini memberikan perkembangan yang tinggi terhadap kondisi sosial ekonomi masyarakat pembudidaya, hal ini bisa dilihat dari tingkat pendidikan, tingkat pendapatan, fasilitas hidup, dan kondisi tempat tinggal yang cukup baik.
2. Pengaruh perkembangan budidaya ikan nila dilihat dari kondisi sosial ekonomi masyarakat adalah usaha budidaya kolam ini memberikan perkembangan yang tinggi terhadap kondisi sosial ekonomi masyarakat pembudidaya, hal ini bisa dilihat dari tingkat pendidikan, tingkat pendapatan, fasilitas hidup, dan kondisi tempat tinggal yang cukup baik. terdapat hubungan antara hubungan kondisi sosial ekonomi dengan tingkat pendidikan anak pekerja dengan tingkat pendapatan termasuk ke dalam kategori “sangat kuat”, dengan nilai korelasi 0,793. Hubungan tingkat pendapatan dengan jumlah tanggungan keluarga

termasuk ke dalam kategori “rendah”, dengan nilai korelasi 0,555. Hubungan tingkat pendapatan pekerja dengan fasilitas hidup termasuk ke dalam kategori “kuat” dengan nilai korelasi 0,690. Berdasarkan hasil penelitian ini, penulis menyimpulkan bahwa tingkat kehidupan pembudidaya sudah berada pada taraf hidup layak.

B. SARAN

1. Pembudidaya hendaknya lebih mengoptimalkan dan memanfaatkan pengalaman kerja yang dimiliki guna meningkatkan kembali produktifitas dan pendapatan, dan hendaknya berbagi pengalaman serta ilmu yang telah diperolehnya kepada yang membutuhkan khususnya yang bergerak dibidang budidaya kolam ikan air deras.
2. Kepemilikan luas lahan kolam memegang peranan signifikan terhadap pembudidaya, untuk itu kelebihan pendapatan yang telah diperoleh hendaknya dipergunakan untuk memperluas kembali lahan kolam dengan mempergunakan sistem budidaya kolam secara intensif, sehingga produktifitas dan kualitas menjadi lebih baik.
3. Adapun saran dari penulis untuk dinas perikanan dan kelautan adalah agar dapat menyediakan atau mendistribusikan harga pakan ikan yang lebih murah dan dapat terjangkau bagi para petani ikan khususnya di Kecamatan Cijambe. Karena petani ikan sering mengelukan tentang harga pakan ikan yang sering kali meningkat tinggi harga jualnya.

4. Meskipun kehidupan pembudidaya memiliki perkembangan signifikan dan telah berada di atas garis kemiskinan menurut pendapat Sajogyo atau UMR yang berlaku, namun hendaknya para pembudidaya tidak cukup puas dengan semua hal yang telah diperoleh. Dengan perolehan pendapatan pembudidaya tersebut di investasikan untuk meningkatkan pendidikan, kesehatan, kondisi tempat tinggal, fasilitas hidup, dan mobilitas pembudidaya.
5. Khususnya bagi buruh ikan dapat mensejahterakan taraf hidup keluarganya dan sebaliknya bagi pembudidaya memiliki perkembangan yang bagus agar dapat memberikan atau membuka lahan pekerjaan bagi masyarakat yang menganggur.

